

Exceso de sobrecualificación

► En el último Barómetro de la Fundación CYD, el 48% de los entrevistados cree que la formación universitaria tiene poco o nada que ver con las demandas del mercado. Los más críticos son los graduados universitarios: el 53% opina que el ajuste entre formación y mercado laboral es poco o nada efectivo. Además, un 33%

considera que hay universitarios que desempeñan un trabajo para el que están sobrecualificados, unas cifras que se aproximan a las del Informe CYD, que muestran que en España el 36,1% de graduados superiores trabaja en posiciones que no son de alta cualificación, el porcentaje más alto de la UE. En este sentido, Mediavi-

lla apunta que «el desajuste entre oferta y demanda sugiere que quizás la distribución de los titulados superiores no se corresponde con la que necesitaría la estructura productiva. Es necesario que las universidades puedan actuar con mayor autonomía y tener mayor flexibilidad a la hora de acreditar y evaluar titulaciones para poder adaptarlas al mercado laboral». De acuerdo

con Carmen Palomino, directora de Operaciones de la Fundación Universidad Empresa (FUE), «el mayor reto es la dificultad que tienen las universidades en incorporar a sus planes de estudio los conocimientos y habilidades que demandan las empresas. Existe una necesaria burocracia que dificulta que la universidad pueda ir a la par de la realidad que viven las empresas».